

Coyuntura del mercado de cítricos**Limón**

Arranca la campaña de limón verna de manera generalizada, con una previsión de cosecha que aumenta un 55%, pasando de 193.680 toneladas de 2016 a una estimación de 300.000 toneladas para 2017. Un incremento del 55% cuyas causas principales son el efecto de las lluvias de este invierno y la entrada en producción de las nuevas y numerosas plantaciones realizadas en los últimos años.

Como novedad este año, el limón verna español no estará solo en el mercado europeo. Argentina y África del Sur también aumentan su cosecha y eso significará mayor oferta y presión en el mercado europeo, sobre todo a partir del mes de junio cuando la actividad en estos dos países esté a pleno ritmo. El escenario que se prevé a partir de junio es muy competitivo, y evidentemente muy distinto del que vivimos el año pasado que fue excepcional, con un volumen bajo de cosecha en España y muy poca presencia de limón de Hemisferio Sur.

Con estas previsiones de producción y el nivel de incertidumbre sobre el desarrollo de la campaña, las operaciones de compraventa en campo son actualmente limitadas y se ajustan a las necesidades para las próximas semanas y para cubrir la primera fase de la campaña. Por otra parte, el porcentaje de gordos de cada lote condiciona su cotización.

Pomelo

Oferta limitada que favorece que el mercado se mantenga firme. Últimos lotes de pomelo turco, español e israelí en el mercado al mismo tiempo que se da salud a los últimos lotes en 'stock' de pomelo de Florida. Los pomelos de Córcega siguen su campaña en el mercado doméstico francés. La transición Norte a Sur se desarrollará de forma limpia, aunque el pomelo de África del Sur no estará presente con volúmenes adecuados hasta finales de mayo. Fuente: Ailimpo

La agricultura, motor de futuro de la Región de Murcia

El sector primario generó 15.851 puestos de trabajo en el Campo de Cartagena durante el primer trimestre del año, superando al turismo y la industria

MURCIA**¿¿ CÁTEDRA UPCT**

El sector agrícola de la Región es a día de hoy una pieza clave de la economía murciana, siendo «líder en implantación tecnológica e innovación», además de contar con un componente de esfuerzo, superación de diversos factores que, en muchos casos, «escapan al control de los propios agricultores y operadores», explican los profesionales del campo desde las organizaciones agrarias.

Además, la agricultura es un motor importantísimo. Pero no lo argumentaremos sobre una base demagógica, o sobre lo que podemos decir desde el sector, sino que queremos resaltar unos pocos datos que publica el Servicio Público de Empleo Estatal y el Instituto Nacional de Estadística, con los siguientes puntos a modo de conclusión: Estos datos muestran que en el mes de marzo, en los siete municipios que conforman el Campo de Cartagena (Los Alcázares, Cartagena, Fuente Álamo, La Unión, San Javier, San Pedro del Pinatar y Torre Pacheco) la agricultura es el sector predominante, ya que el tercer mes del año se ha cerrado con 15.851 contratos en dicho sector.

Además, en cinco de los siete municipios citados, la agricultura supera al sector terciario y secundario. En concreto, se trata de Cartagena, Torre Pa-

checo, San Javier, Los Alcázares y Fuente Álamo. De esta manera, se demuestra que urbes que pueden estar consideradas, a priori, como «de servicios», debido al turismo de costales como San Javier y Cartagena - muestran cifras de creación de nuevos contratos de trabajo en el sector primario, del 65-70% en el caso de San Javier y del 50-60% en el caso de Cartagena. En un municipio como Torre Pacheco, este porcentaje de nuevos contratos de trabajo registrados suponen en torno al 90%, de manera ininterrumpida y desde el año 2014. Lo que muestra claramente su dependencia del sector agrícola.

Asimismo, si comparamos el sector agrícola con el resto, éste es el único sector que aumenta su valor, con una subida del 35.34% en el nivel de ocupación, absorbiendo incluso parte de la reducción expe-

rimimentada por el resto de sectores, tanto en términos absolutos como en términos relativos en el periodo 2008-2016, pasando de ser el cuarto y último sector en el año 2008, a situarse en el segundo sector en importancia, tanto en términos de ocupación absoluta como en el peso relativo respecto al total de ocupación en la Región de Murcia.

Estas cifras demuestran también por qué desde Europa se comprometen decididamente por la agricultura como motor de empleo en el futuro. Recientemente, el comisario de Agricultura y Desarrollo Rural de la Unión Europea, Phil Hogan, ha manifestado que espera dar trabajo a 20.000 jóvenes agricultores en España de aquí a tres años. No hay que olvidar que la Unión Europea apuesta fuerte por la agricultura, si tenemos en cuenta que al sector primario se destina el 38% de

los presupuestos de la Unión.

Por otro lado, el sector agrícola y sus agricultores han sido pioneros en multitud de aspectos, pero destaca sobremanera el de adaptarse a toda la normativa impuesta desde Bruselas y a la, más desconocida por las personas que no están vinculadas a este sector, la impuesta por las grandes cadenas de supermercados. No va a ser menos en esta ocasión, el sector agrícola y sus agricultores se van a adaptar a la nueva situación que nos toca vivir, afrontaremos esta nueva situación, como un reto, y no les quepa duda de que lo superaremos.

Construiremos una agricultura sostenible tanto en el tiempo como con el entorno de nuestro Mar Menor, en el que también los agricultores, sus familias y cuantos trabajadores y vivimos de este sector disfrutamos y amamos. El Mar

Menor es para nosotros nuestra tierra, nuestra vida, guarda recuerdos de nuestra infancia imborrables que queremos continuar viviendo.

No cometamos el error de utilizar el «divide y vencerás», no enfrentemos a sociedad, sector turístico y sector agrícola, puesto que todos hemos convivido en este entorno durante años y tenemos intención de continuar haciéndolo.

«Pero déjenos respirar, no nos tapen la nariz y la boca y nos pidan que respiremos. Déjenos buscar alternativas, encontrar soluciones, utilizar la tecnología y el conocimiento para poder sobrevivir a esta situación, y sobre todo, no nos olvidemos de la importancia que desde siempre ha representado este sector y la que, como hemos visto, tiene hoy en día para la Comarca del Campo de Cartagena en particular, y la Región de Murcia en general».

Por todo ello, defendamos la figura del agricultor, pues sobre él se posiciona todo un sector en el que tradición, vanguardia y futuro se dan la mano. Un futuro en que la innovación y las nuevas tecnologías van de la mano. Y prueba de ello es la Cátedra para la Agricultura Sostenible en el Campo de Cartagena, de la Universidad Politécnica de Cartagena, que trabaja en un futuro que sitúe a los municipios que conforman el Campo de Cartagena en referente de la actividad agrícola sostenible.



Pimientos en un invernadero de pimientos en la zona del Campo de Cartagena. :: C.H.

Los floricultores murcianos reclaman un IVA superreducido

¿¿ C. HEREDIA

MURCIA. Los profesionales dedicados al cultivo y comercialización de las flores continúan pidiendo que el Impues-

to sobre el Valor Añadido (IVA) aplicado en el sector sea reducido al 4%, situándose en el mismo nivel que el resto de productos agroalimentarios.

Como explican desde la Federación de Cooperativas Agrarias (Fecoam), «la Región de Murcia representa la tercera comunidad en producción a nivel nacional», y proponen «que en el marco de la próxima reforma fiscal, la Consejería de Agua, Agricultura y Medio Ambiente apoye esta propuesta y la traslade a la Consejería de Hacienda y Administración Pública».

A finales de 2014 el Ministerio de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente redujo el tributo para las flores y plantas ornamentales al tipo reducido del 10%, pero los horticultores consideran «un agravio comparativo» que no se aplique el impuesto superreducido.

En la actualidad, la horticultura ornamental integra-

da por los cultivos de flor para corte y planta ornamental ocupa una posición relevante en el conjunto de la agricultura nacional y regional en términos económicos y de creación de empleo.

El cultivo de la flor cortada en la Región de Murcia supone alrededor del 5% del sector agrícola, siendo el clavel el producto mayoritario, con cerca de 175 hectáreas de cultivo.

COOPERATIVISMO REGIONAL**LA VERDAD**

DIARIO DE LA MAÑANA
Fundado en 1903
La Verdad Multimedia S.A.
Depósito Legal: MU 3-1958

Director:
Alberto Aguirre de Cárcer

Subdirector:
Joaquín García Cruz
Jefe de edición:
Victor Rodríguez Ríos
Jefa de arte:
Mar Saura Rosique

Jefe de fotografía:
Enrique Martínez Bueso

Director General:
Antonio González García
Director de Control de Gestión:
Miguel Iparaguire Ovejero
Director de Marketing:
José Manuel Jiménez Romero
Departamento de publicidad:
Tel: 968 27 23 19
Fax: 968 20 22 49

Patrocinan:

Región de Murcia
Consejería de Desarrollo Económico, Turismo y Empleo
Dirección General de Relaciones Laborales y Economía Social



UNIÓN DE COOPERATIVAS DE TRABAJO ASOCIADO
REGIÓN DE MURCIA